

Feuerwehrgerätehaus / Festplatz Rohrbach

<i>Organisationseinheit:</i> Zentrale Dienste (10)	<i>Datum</i> 15.02.2023
---	----------------------------

<i>Beratungsfolge</i> Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach	Kenntnisnahme	01.03.2023	Ö
---	---------------	------------	---

Beschlussvorschlag

Sachverhalt

Die SPD-Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 13.02.2023 um Aufnahme des Tagesordnungspunktes gebeten.

Stellungnahme der Verwaltung:

Festplatz:

Sobald der Doppelhaushalt 2023/2024 genehmigt ist wird die Maßnahme Spielplatz am Festplatz in Rohrbach (mit dem Thema Feuerwehr) ausgeschrieben. Die Umsetzung ist im Anschluss bis Ende 2023 geplant, sofern die Geräteelieferungen rechtzeitig erfolgt. Dies ist leider momentan nicht zu gewährleisten, siehe Spielplatz am Mühlenwäldchen.

Bezüglich der Gestaltung des Festplatzes gibt es keinen neuen Sachstand. Es existieren lediglich die bereits sehr alten Planungen aus der Vergangenheit, welche beispielsweise noch die Offenlegung des Rohrbachs beinhalten. Im neuen Haushalt wurden keine Haushaltsmittel für weitere Gestaltungsmaßnahmen außer den Bau des Spielplatzes vorgesehen.

Um dem Sicherheitsbedürfnis der Bevölkerung bei der Nutzung des Festplatzes besser Rechnung zu tragen hat sich die Verwaltung dazu entschlossen, das Blühwiesenprojekt am Festplatz zu beenden. Die Blühwiesen dienen den Wildschweinen als mögliche Deckung und fördern durch ihre ungünstige Lage zusätzlich die Begegnung von Festplatznutzern und Wildschweinen. Daher wird die extensive Pflege mit maximal 2 Mähgängen pro Jahr wieder in eine intensive Pflege mit 6-8 Mähgängen umgewandelt, um somit die Einsichtigkeit zu verbessern.

Feuerwehrgerätehaus:

Im Zuge der Standortentscheidung hat die Verwaltung ein Verkehrsgutachten eingeholt, in welchem die verkehrliche Erschließung, die An- und Abfahrt der Einsatzkräfte sowie die Verkehrsführung im Umfeld verschiedener Standorte überprüft wurde. Der Gutachter hat unter Abwägung der in Betracht kommenden Alternativen ausdrücklich empfohlen, den Bereich Festplatz ins Auge zu fassen.

Nach Inbetriebnahme des Feuerwehrgerätehauses wird die Einhaltung der Parkvorschriften in der Straße "Hinter den Gärten" zunächst verstärkt kontrolliert und ggfs. der Kontrolldruck aufrechterhalten.

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

1	01_03_2023 Antrag Situation Feuerwehrgeraetehaus_Festplatz
---	--



SPD-Fraktion im
Ortsrat Rohrbach

Herdis Behmann
Fraktionssprecherin
Otto-Hahn-Straße 7
66386 St. Ingbert

An den Ortsvorsteher von Rohrbach
Roland Weber
Bürgerhaus Rohrbach
Obere Kaiserstraße 134
66386 St. Ingbert-Rohrbach

St. Ingbert, den 13.02.2023

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher,

hiermit beantragt die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Feuerwehrgerätehaus/ Festplatz“ für die nächste reguläre Ortsratssitzung.

Auch wenn es noch keine offizielle Begehung oder Einweihung mit Beteiligung der Rohrbacher Ortsratsmitglieder gegeben hat, steht das neue Feuerwehrgerätehaus in Rohrbach vor der Inbetriebnahme. Hierzu wünschen wir der Rohrbacher Löschbezirksgruppe viel Erfolg und unfallfreie Einsätze.

Wenn die Bauarbeiten an dem Feuerwehrgerätehaus beendet sind, kann folgendes begonnen werden:

1. Erreichbarkeit des Feuerwehrgerätehauses für die Einsatzkräfte im Einsatzfall

Hierzu bitten wir die Verwaltung um Auskunft, wie die möglichst reibungslose und die Einsatzzeit einhaltende Erreichbarkeit des Feuerwehrgerätehauses für die Einsatzkräfte im Einsatzfall gesichert ist.

Was ist mit bereits ins Gespräch gebrachten per Fernbedienung absenkbaren Pollern zwecks Abkürzung über den Festplatz von der Spieser Straße her (der Rückstau bei roter Ampel von der Drehscheibe in Richtung Spieser Straße/ Ebertstraße her dürfte ausreichend bekannt sein)?

Wie sieht es mit der Entfernung der Absperrung am Parkplatz an der Wiesentalschule aus?

Auch die seit Jahrzehnten geplante Umgehungsstraße „Mühlenwäldchen – Industriestraße“ dürfte in der Spieser Straße und an der Kreuzung zur Drehscheibe und damit an der Einmündung in die Straße Hinter den Gärten für Entlastung sorgen. Wie sieht hier der Stand der Dinge aus?

Essentiell ist, daß die Feuerwehr reibungslos in alle Richtungen ausrücken kann. Hier bitten wir die Verwaltung um Stellungnahme, wie die Einhaltung der Parkvorschriften in der Straße Hinter den Gärten (v. a. im Bereich der Kreissparkasse und der Kreuzung zur Oberen Kaiserstraße hin) bereits im Vorfeld, aber auch ab Zeitpunkt der Inbetriebnahme des Feuerwehrgerätehauses geplant ist. Es ist bekannt, daß dort ständig nicht nur verkehrsbehindernd, sondern auch im absoluten Halteverbot geparkt wird. Es wäre eine Katastrophe, wenn dieser seit langem andauernde Mißstand im Einsatzfall für Behinderungen der Feuerwehr sorgen würde.

2. Gestaltung Festplatz Rohrbach

Die Neugestaltung des Festplatzes Rohrbach ist neben vielen anderen auch ein Thema, was den Rohrbacher Ortsrat bereits seit Jahrzehnten ohne ersichtlichen Fortschritt beschäftigt. Zuletzt war wegen des Neubaus des Feuerwehrgerätehauses die Instandsetzung des Spielplatzes am Festplatz bis auf weiteres zurückgestellt worden.

Mittlerweile kann aber die Neugestaltung des Festplatzes beginnen, der Beschluß, einen Feuerwehrspielplatz dort zu errichten, wurde bereits gefällt.

Folgendes ist diesbezüglich zu klären und bitten die Verwaltung hierzu um Auskunft:

- zunächst Zeit- und Lageplan für den Aufbau des neuen Spielplatzes
- weiter das Grünkonzept auf dem und um den Festplatz: Hier wissen wir nicht nur seit dem Vorkommnis vom letzten Mai, daß Wildschweine dort ein Problem darstellen können. Die Anwohner/innen erfahren das seit Jahren. Der neue Spielplatz dürfte erfahrungsgemäß mehr benutzt werden als die alten Spielgeräte. Wie kann die Sicherheit der Familien mit ihren Kindern dort gewährleistet und das Wildwiesenkonzept mit dem erhöhten Freizeitbetrieb in Einklang gebracht werden?

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen,



(Herdis Behmann, per E-Mail).